

Primer Encuentro de Gestión Ambiental y Contabilidad Social

Nayibe Arcos

Integrante Grupo Luca Paccioli
Institución Universitaria CESMAG

José Luis Villarreal

Integrante Grupo Identidad Contable
Universidad Mariana



Fuente: Pixabay.

Mediante la alianza de cooperación académica entre los grupos de investigación Luca Paccioli de la Institución Universitaria CESMAG e Identidad Contable de la Universidad Mariana, el día 6 de octubre se llevó a cabo el Primer Encuentro de Gestión Ambiental y Contabilidad Social en el auditorio San Francisco de la Institución Universitaria CESMAG.

El evento contó con la participación de funcionarios de la Empresa Metropolitana de Aseso (EMAS) y docentes de las dos universidades; la primera disertación estuvo a cargo de la Ingeniera Ambiental Carmen Mesías del Aula Ambiental de EMAS, quien hizo la reflexión sobre “Gestión ambiental y manejo de residuos”; seguidamente, se presentó la conferencia titulada: “Responsabilidad Social Empresarial” a cargo del Magíster Carlos Castillo de la Universidad Mariana.

Como resultados visibles de este evento académico, se destaca la asistencia de estudiantes y docentes de las dos universidades, lo cual llevó a ratificar la decisión de continuar con conferencias de la disciplina contable en su componente social, razón por la cual se tratarán nuevos temas sobre “Contabilidad social para pymes de Pasto” por parte de Nayibe Arcos de la I.U. CESMAG y la “Importancia de la investigación en contabilidad social y ambiental” a cargo de José Luis Villarreal, docente investigador de la Universidad Mariana.

Como afirma Villarreal, “en un contexto de globalización, empresarios, directivos y academia deben interesarse cada vez más por la gestión empresarial y el direccionamiento estratégico

con enfoque de responsabilidad social” (2015, p. 65). De esta forma, se generan espacios de cooperación académica entre docentes y estudiantes de las dos universidades que potencialicen proyectos de investigación vinculados con el desarrollo sostenible y el componente social de la profesión contable.

Hoy en día se busca aunar esfuerzos para minimizar los impactos medioambientales, el cuidado del agua y sensibilizar a las empresas para adoptar estrategias de responsabilidad social, al mismo tiempo informar sobre los activos: ambiental y el diseño de acciones como el ecomarketing, ecodiseño, análisis del ciclo de vida, informes de contabilidad ambiental, producción limpia, entre otros.

En este tipo de eventos académicos, se fomenta reflexiones para estudiantes y profesionales de Contaduría Pública desde el sector productivo, que promueven la responsabilidad social con planes de trabajo y acciones encaminadas hacia la solidaridad con el planeta, atendiendo buenas prácticas de reciclaje y estableciendo lineamientos que deben ser cumplidos por todos y cada uno de los integrantes de las organizaciones, mitigando las contaminaciones a nivel auditivo, atmosférico, visual y de vertimientos de agua. “Cuando se tiene una cultura ambiental se convierte en un mecanismo de salvedad humana”.

Referencias

Villarreal, J. (2015). Teleconferencia Contabilidad de Gestión y aplicabilidad práctica en las empresas industriales de Pasto. *Boletín Informativo CEI*, 2(1), 65.